

Presentación

“Cuando se deja el esfuerzo es cuando se va muriendo poco a poco”
José Luis Mejía

IUS ET VERITAS representa 28 años de pasión omnipresente y también de esfuerzo invaluable. Cada miembro en su paso por la Asociación ha contribuido a seguir erigiendo la historia de *IUS* e impulsar su crecimiento, encargándose de difundir la cultura jurídica de manera constante desde sus inicios en 1990.

Durante 57 números hemos cumplido las metas propuestas con el trabajo permanente que ha realizado la Comisión de Publicaciones ciclo tras ciclo. Nos hemos consolidado en el mundo académico como una de las Revistas de Derecho de estudiantes y egresados más importantes del país, estadística que se manifiesta en los índices y bases de datos internacionales a los cuales estamos suscritos y la calidad de investigaciones que incorporamos. Sin lugar a dudas, a esto se suma el fortalecimiento, desde la *IUS* 52 hasta la actual edición, del sistema de revisión por pares que pretende otorgar a nuestra Revista un nivel mucho más alto que nos permita ser parte de un número mayor de bases de datos e índices internacionales.

A puertas de 29 años de historia, tenemos todavía incontables retos por asumir y muchos peldaños que escalar para lograrlos. Así, hemos decidido cambiar la fecha de publicación para los meses de mayo-noviembre en lugar de los clásicos julio-diciembre para el año 2019. Esta modificación conectará aún más cada etapa, desde la gestión hasta la impresión de la *Revista*, evitando además la fragmentación del grupo humano en los cierres de semestre, significando un enorme avance para el cronograma que se maneja en Comisión.

En cada edición, *IUS ET VERITAS* publica los trabajos de destacados autores nacionales e internacionales reconocidos en las diversas áreas del Derecho. En esta jornada N° 57, tenemos la participación de Rómulo Morales, Walter Vásquez, Enrique Varsi, Marco Torres, Sorily Figuera y María Anaya en la sección de Derecho Civil. A la par, presentamos los trabajos de Laura Zúñiga y Diego Goldman en el área de Derecho Penal. Simultáneamente, colaboran Cristina Blanco, Francisco Mamani y Francisco Eguiguren en el rubro de Derechos Humanos, y María José Puyalto y Eduardo Leturia aportan en el área de Derecho Corporativo. Asimismo, tenemos la intervención de Farid Benavides en el sector interdisciplinario.

A todos ellos les agradecemos por el sólido compromiso que asumieron con nuestra Asociación de principio a fin; por el tiempo y el esfuerzo invertido para entregar sus meritorios aportes académicos que superen los estándares de investigación; por contribuir junto a *IUS* al universo del Derecho.

Antes de finalizar, quiero agradecer a mi equipo editorial que no ha dejado de crecer desde su formación, la primera y más antigua comisión de la Revista, la histórica. Ha sido un verdadero honor compartir, entre amigos, las experiencias más gratas de nuestras vidas. Definitivamente, sin ustedes, llegar a la edición 57 no hubiera sido posible. Gracias por su esfuerzo, ese que se mantuvo firme y con el mismo ímpetu aun en las adversidades, gracias por su dedicación, sus críticas, sus horas de edición, sus ideas. A Gonzalo, Phyerina, Yazmine, Leonardo, Flavio, gracias por ese infinito amor hacia nuestra Asociación. Confío en que seguirán dando más de lo que pueden dar por la Comisión.

Gracias a todos por ese sentimiento inexplicable hacia la Revista y hacia todo lo que simboliza *IUS ET VERITAS*.

Carolay Orbegozo Altamirano
Directora de Publicaciones